

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

## Afán de lujos y placeres..

El afán de goces, el concepto materialista de la vida tan triste y gravemente extendido, ese prurito de ostentación y de diversiones que se observa en todas partes, es sin duda una de las causas principales, sino es la principal, de las dificultades que ofrece en nuestros días atender a las necesidades de la existencia. Porque no es por lo necesario por lo que se trabaja y lucha, sino por costear y satisfacer lo superfluo, que se ha convertido en necesidad de todos, perdido el sentido de la ponderación y excitados los sentidos por las constantes solicitudes que reciben del ambiente de frivolidad y de vicio que se respira.

Decía hace unos días un escritor, hablando precisamente de los trabajadores del campo y aludiendo a la observación consignada en un informe oficial que publicó uno de los últimos ministros del Trabajo del llamado «antiguo régimen», que la carestía de la vida procede en gran parte del deseo de los trabajadores que aspiran a disfrutar las ventajas del progreso material y las comodidades y halagos de la civilización.

Entendiendo por civilización toda la serie de diversiones, vicios y lujos que ha creado el concepto materialista de la vida, y que en los centros urbanos—grandes y chicos—constituyen señuelo para fomentar el trabajo y despertar en el corazón de las masas trabajadoras el afán de goces, unido al odio hacia las clases que creen privilegiadas en este aspecto del disfrute material de las cosas.

Desgraciadamente fué acertado el atisbo del presidente del Directorio al apuntar contra el lujo inmoderado, reputándolo una de las causas del desconcierto social y del desnivel económico. Es el afán de lujo y de satisfacciones personales lo que estimula y fuerza a violentar el orden de las cosas, el precio de los productos necesarios, la remuneración del trabajo manual. Y hay que reconocer que, en este aspecto, el pueblo no hace más que imitar y seguir el ejemplo que recibe de las llamadas clases directoras, lanzándose a la conquista de las satisfacciones materiales con las armas de que el trabajador dispone: el esfuerzo de sus brazos, que regatea al prestar y que pretende coltizar cada día con mayores utilidades, con daño evidente de la economía pública y en su propio y personal daño, como lo asvera la crisis pavorosa no del trabajo, sino del jornal que a tantos miles de trabajadores alcanza actualmente.

Atraídos por el espejuelo de la vida en la ciudad, son legión los campesinos que han abandonado las tierras para engrosar la población urbana en proporción tan aterradora que en algunas partes se eleva al 45 por 100. Porque sería halagador que este crecimiento de la población urbana obedeciera al natural desarrollo de las ciudades; pero es pavoroso ese crecimiento por aluvión de gentes que por imposibilidad de hallar ocupación en la ciudad, constituyen un peso muerto, que tiene por horizonte el hambre, con los naturales peligros que de tal cosejera es lógico esperar.

La Federación Agraria del Ebro, lamentándose hace poco de que el abandono de los trabajadores del campo, que han huido, deje perder el caudal de aguas de los canales que corre y se pierde sin fecundar las tierras de regadío feracísimas, por falta de brazo que las cultiven. Y aún habrá

quien presente el problema de los grandes latifundios incultos...

¿Adónde han ido—se pregunta—esos hombres?

Son los que están hacinados en las ciudades. Los atraídos por el espejuelo de la vida frívola de la ciudad. Los que forman los grandes núcleos de los «sin trabajo» que forman y engrosan las manifestaciones obreras reclamando jornal. Los que viven ambulantes por el deseo de disfrutar esos progresos de la civilización material que unos y otros se complacen en meterles por los ojos.

Nunca tuvo el desarrollo que hoy tiene lo superfluo. Teatros, cinematógrafos, bares, cafés, el lujo en el vestir, han adquirido alarmante significación como síntoma. Su poder sugestivo ha envenenado el alma del pueblo. Recuerdese el triste hecho ocurrido en Málaga de que dieron cuenta los periódicos: «La infeliz obrera, que adoptó una resolución, afortunadamente evitada, por no serle posible satisfacer el capricho de adquirir unas medias de seda.»

La realidad regeneradora tiene que seguir, de arriba abajo. Del lujo exorbitante y provocativo han de prescindir, dando ejemplo, quienes por la posición social que ocupan, están obligados a ello, pues para dar ejemplo les colocó Dios en lo más elevado.

MIRABAL.

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Albacete ha venido el sacerdote paisano nuestro don Antonio Gutiérrez.

ENFERMOS

Ante la gravedad de su estado le han sido administrados los últimos Sacramentos al teniente general de la Armada Excmo. Sr. D. Federico Ibáñez.

—A consecuencia de un accidente se ha lesionado el pequeño hijo del cónsul alemán en esta plaza don Enrique Carlos Fricke.

## Panteón para cartageneros ilustres

El Ayuntamiento, por iniciativa de su digno presidente Excmo. Sr. D. Alfonso Torres, ha acordado erigir en el Cementerio un panteón para los cartageneros ilustres.

Ayer tarde estuvo en el Cementerio una comisión, eligiéndose el terreno, cuyas obras comenzarán inmediatamente.

Los restos del ilustre estratega militar, comandante señor Villamartin, serán dentro de breves días, acaso coincidiendo con la inauguración de su busto en la plaza de la Merced, al referido panteón.

Aplaudimos muy mucho la acción de nuestro Ayuntamiento.

## GRAN HOTEL

The Dansant

El Domingo, día 14, se celebrará en el Gran Hotel un té dansant a las seis de la tarde, sirviéndose té con pasteletos surtidos, emparedados variados y jerez Agustín Blázquez.

En la dirección del hotel se admiten encargos para reservar mesas, y se expenden los tickets, al precio de 3'25 por persona.

## El Sr. Obispo en Cartagena

Como dijimos anoche, ayer mañana se trasladó Su Excelencia en auto a Los Alcázares, acompañado del señor Arcipreste Dr. Cervero, del Párroco del Sagrado Corazón Sr. Gambín y otros sacerdotes.

A las diez llegaron al pueblo, siendo recibidos por el señor Cura don Salvador Pérez, Comandante jefe del Aerodromo con una comisión de oficiales, don Alfonso Carrión, Juan Antonio Carrión y otras distinguidas personas y los niños de la escuela disparándose cohetes y tracas y volteándose las campanas.

En seguida en la iglesia nueva el Sr. Obispo confirmó a 265 niños de ambos sexos, y a algunas señoras, siendo padrinos don Alfonso Carrión y su esposa D.<sup>a</sup> Antonia Belmonte.

El señor Obispo estuvo examinando detenidamente la hermosa capilla, felicitando efusivamente a don Alfonso Carrión por su excelente idea y católicos sentimientos al levantar tan magnífica iglesia en aquel pueblo, dirigiéndole así como a su esposa palabras de aliento y prometiéndoles las bendiciones del Cielo por obra tan meritoria.

Acompañado de su séquito S. E. comió en la casa del Sr. Carrión, marchando después a visitar la iglesia rectoral, apreciando el deplorable estado en que se halla, por lo que anunció al Sr. Cura resolver rápidamente esa situación.

Paseó después por el pueblo y la playa, viendo lo más notable y visitó el Aerodromo, donde fué atentamente ibido por el Comandante y oficialidad, recorriendo todos los pabellones y dependencias, teniendo frases de felicitación para el señor Comandante por lo bien montados que están los servicios.

A pesar del fuerte viento que hacia catorce aparatos se elevaron a presencia del Sr. Obispo, haciendo diferentes evoluciones, que fueron admiradas por S. E.

A las cinco regresó el Prelado con sus acompañantes a Cartagena, siendo despedido cariñosamente por todos a su salida del pueblo.

Esta mañana ha salido en auto para Murcia, siendo muchas las obras de caridad que ha hecho a los pobres que se le han acercado en demanda de consuelo y auxilio.

Esta visita de nuestro Prelado a Cartagena deja imborrables recuerdos de cariño y agradecimiento.

## Información

### de Marina

Fija su residencia en Cartagena el subintendente D. José Gutiérrez Soto, que pasa a la reserva.

—Le ha sido concedida la Gran Cruz de San Hermenegildo al contratante de la Armada don José Núñez Quijano.

—Se nombra segundo jefe del Arsenal de Cartagena al contratante don José Suanes Calvo.

—Accediéndose a lo solicitado por los primeros Condestables don Francisco Vela Juárez y don Antonio Calderón Gálvez, se les concede permiso de destino de embarco y; en su consecuencia deberá el primero de dichos Condestables relevar en el vapor «Dédalo» al segundo que embarca a su vez en el «Méndez Núñez».

## MEJIDOS "El Perrocarril"

Precio fijo

Precio fijo

### Puerta de Murcia 7, 9 y 11

Grandes vestidos en novedades para la temporada. Mantas lana para cama a precios de fábrica. Lencería para Señora, extensas colecciones y gran fantasía desde 7 pesetas con te vestido, hasta lo más selecto. Mantas para viaje, echarpes seda y lana; Gamuzas para Abrigos y trages de Señora.

«SECCION SASTRERIA»

Ricas colecciones en pañería para trajes y Abrigos en gran confección. Gában «Patria» desde 40 pesetas.

Lutos en 24 horas

## Teatro Principal

Anoche se puso en escena en este teatro la linda comedia de Muñoz Seca «El conflicto de Mercedes», que ué interpretada muy acertadamente por la Sra. López Lagar, el Sr. Novas y los restantes personajes.

Las escenas se desarrollaron en familia y creemos que continuando de este modo, pronto tendrá esta aceptable compañía que levantar el vuelo francamente yéjose al «Plus Ultra» y veremos si le queda a alguna otra compañía ganas de volver a cualquiera de los dos teatros que adornan nuestra culta población, reservados para B.ites y otros efectos.

SIGFRIDO

## Cartagena

### afortunada

¡¡El 11.022 con 120.000 pesetas!!

La diosa Fortuna ha elegido a Cartagena para posarse. Qué siga así por mucho tiempo hasta que todos cojamos algo, es lo que deseamos.

En la jugada anterior fué el raro 16 el que vino con 100.000 pesetas y ahora el simpático 11.022 ha salido del bombillo en el sorteo de hoy con el premio mayor, con 120.000 pesetas.

La administración afortunada ha sido la del número 6, la de D. Alfonso Castillo, en la plaza de Santa Catalina y hasta ahora sabemos que son agraciados los siguientes:

Doña Rosa García, dueña del estanco de la calle de Comedias, frente al teatro Principal, juega un décimo ya varios años suscripto y en esta jugada ha dado una participación de cincuenta céntimos a una vecina, la señorita Anita Alcaraz.

Andrés Larrosa, camarero del Bar Excelsior juega una peseta. D. Miguel Godines, cajero de la Casa del Niño juega un décimo. Con este señor ocurre la partícula que en jugadas laridad pasadas llevó el 16; en la anterior se lo dejó y esto dió lugar a que la prensa lo diera como afortunado.

Ahora es verdad: el décimo lo retiró esta mañana a primera hora pues lo lleva suscripto. Hemos hablado con él, y nos ha dicho que en otra ocasión le pasó cinco mil pesetas por haber salido con el cuarto premio, con 50.000 pesetas el 11.022.

En las calles de la Macarena, Monroy y Caramel se juegan entre el vecindario dos décimos, siendo hoy día de jubilo pues están repartiéndose. Entre las agraciadas con participaciones de 25 y 50 céntimos figuran Josefa y Julia Clemente, Julia Revérte, Ana Moreno, Angeles Carreño, Julia Gorguez, Angeles Collado, Flora

Calonge, Rosa Martínez, Concepción Mesguer e Isabel López.

Don Ramón Rubi, juega uno, don Francisco Triguero, otro; don Alfonso Castillo, dueño de la Administración, otro; don Moises Oliver inspector de los tranvías eléctricos otro.

Este ha dado una participación de peseta a cada una de las señoritas Emilia Navarro y Elvira Saunartin, la primera domiciliada en San Antón y la segunda en el Barrio de Peral y otro D. Bienvenido Bermúdez, jefe del Movimiento en el Muelle.

También juegan una mujer apellidada Collado y otra conocida por Ana, de la calle de la Macarena.

También el 4.º el 6.265 premiado con 2.000 pesetas se ha venido acompañando al gordo y está vendido en la administración número 1 de don Fulgencio Pascual.

Cartagena, progresa en todo decía esta mañana un individuo, pues hasta la Lotería se quiere venir a vivir a ella.

Enhorabuena a los afortunados y ahora siga el juego en espera de que en la próxima vengan los tres gordos y la mar de pequeños.

## Las fiestas de Primavera

En la «Levantina de Artes Gráficas» se trabaja con gran actividad para tirar los carteles de mano anunciadores de nuestras fiestas de Primavera y mañana se comenzará su reparto.

Invitados los Reyes para la inauguración del busto a Villamartin, parece que han contestado exponiendo la imposibilidad de asistir, pero en cambio es muy probable asista el Príncipe de Asturias, el Marqués de Estella u otro consejero.

—Ayer se reunió la comisión encargada de la fiesta literaria, acopiándose todos los detalles para dicha fiesta que este año promete tener una brillantez extraordinaria.

—Se ha reunido también la comisión de hospedajes, la que ha comendado los trabajos necesarios para dar facilidades de hospedaje a los forasteros que nos visiten en esos días.

### Concurso de tiro

En el interesante programa del concurso organizado por el Tiro Nacional figura una tirada militar en la que diversas patrullas del Ejército y la Marina se disputarán, como Premio de Honor, la soberbia Copa donada por el General Castell.

Las patrullas estarán formadas por un cabo y 4 soldados que dispararán en posición libre a razón de 5 balas sobre blanco de 0'80 colocado a 200 metros.

Otro día insertaremos el programa íntegro, en el que además de los campeonatos de fusil y pistola habrá tiradas para Socios, Somatenes, Cazadores y Exploradores.